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Abstract (en)
[origin: ES256032U] A closure for flexible containers made of hose- or sack-shaped semi-finished products for transporting and storing of flowable
or pourable goods, with several rod-shaped or tubular clamps, which are arranged one upon another in side supports and securable in their position
to each other and through their separation places one end of the hose- or sack-shaped semi-finished product can be led. In order that the closure
can also withstand strong jolt stresses on the filled containers, the clamps are arranged clampable with respect to one another in the supports
surrounding their ends and clampable with respect to each other, having one clamping device each which can be inserted into each support.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Verschluß für flexible Behälter (10) aus schlauch- oder sackförmigen Halbzeugen zum Transportieren und Lagern
von fließ- oder schüttfähigen Gütern, mit mehreren stab- oder rohrförmigen Klemmkörpern (18a-18e), die in seitlichen Haltern (17) übereinander
angeordnet und gegeneinander in ihrer Lage sicherbar sind und zwischen denen ein Ende des schlauch- oder sackförmigen Halbzeuges
hindurchführbar ist. Damit der Verschluß auch starken Stoßbeanspruchungen des gefüllten Behälters (10) standhält, sind die Klemmkörper
(18a-18e) gegeneinander verschiebbar in den ihre Enden umgreifenden Haltern (17) angeordnet und mit je einer in jeden Halter einsetzbaren
Klemmvorrichtung (19) gegeneinander verspannbar.
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